

LE COIN DES JEUNES

Le rendez-vous des élèves-fermiers et jardiniers

Aux fervents des concours

La date annoncée pour le prochain concours, ne vous laissant peu de temps pour concourir, veuillez donc prendre note que nous attendrons vos copies jusqu'au 6 de mars au lieu du 25 de février.

Adrien Desautels.

La sélection du grain

Dans une chronique précédente, nous vous avons suggéré de faire dans le verger de votre père une visite afin d'y enlever les œufs d'insectes, les cocons et autres déchets susceptibles de faire tort aux arbres l'été prochain. Aujourd'hui, nous vous parlerons d'un autre ouvrage d'hiver, qui, s'il n'est pas aussi intéressant que le premier, est fort utile sur les fermes bien administrées. Nous voulons parler de la sélection, ou si vous aimez mieux du triage manuel du grain de semence. Comment, me direz-vous, faut-il nous mettre à trier le grain de semence à la main? Est-ce que nous n'avons pas de bons tarares (cribles) pour faire ce travail?

Oui, vous avez des cribles qui travaillent très bien, mais vous savez comme moi qu'un crible n'est qu'une machine, il n'est pas intelligent; il séparera bien les grains trop gros ou trop petits de ceux qui sont de grosseur moyenne et convenable, il enlèvera bien les glumes (balles) et la plupart des graines de mauvaises herbes, mais il laissera avec la bonne semence une quantité de grains mal conformés, brisés ou faibles qui ne font que diminuer le rendement de diverses manières.

Tous ceux qui travaillent à l'amélioration des graines de céréales, tous ceux qui prennent part aux expositions de semence ne se fient pas au tarare pour obtenir la semence désirée; il font de plus la sélection manuelle qui est reconnue depuis longtemps comme un gage de succès. Pourquoi n'entreprendriez-vous pas cet hiver de trier à la main une certaine quantité de blé, d'orge ou d'avoine pour en obtenir une semence de toute première classe. Votre père consentira volontiers à ce que vous fassiez ce travail. Je ne dis pas qu'il est possible de trier pendant les loisirs d'hiver trente ou quarante minots de grain, mais il n'est pas très difficile d'en trier un minot ou deux. Cela peut d'ailleurs se faire en corvée, ce qui rend la chose beaucoup plus intéressante qu'elle ne le serait en elle-même. Les quelques minots que vous pourriez ainsi choisir pendant vos soirées d'hiver pourraient être le commencement d'une excellente semence sur votre ferme. Il est reconnu que du grain trié à la main augmente beaucoup le rendement la première année. La récolte qu'on obtient après avoir fait un tel travail possède une qualité de plus, celle d'une plus grande productivité.

Les grains qui maintiennent leur qualité ont toujours subi périodiquement cette opération. L'année prochaine, un bon criblage de la quantité obtenue sera encore une très bonne semence, au-dessus de la moyenne et si vous entreprenez ce travail cet hiver, nous sommes certains que vous le continuerez l'année prochaine.

Omer Caron.

Une nouvelle maladie. Certains médecins nous citent le cas de nombreuses jeunes femmes les ayant consultés pour "bronchite" alors qu'il s'agit en réalité de rhinopharyngite avec toux spasmodique, rebelle aux moyens thérapeutiques d'usage. Or toutes ces malades ont les cheveux coupés. La chose est facile à comprendre, la chevelure étant chez la femme, un casque protecteur contre les variations brusques de l'état atmosphérique, sa disparition entraîne des réflexes de défenses des muqueuses respiratoires.

L'AGRICULTURE A L'ÉCOLE

OU LE MEMENTO AGRICOLE DE L'INSTITUTRICE

L'initiative appliquée à l'agriculture

Un jour à Berlin, l'empereur Guillaume protestait contre le caractère de l'enseignement allemand, et en indiquait l'orientation à lui donner: "D'abord, disait-il, je voudrais remarquer, avant toute chose, qu'il s'agit ici exclusivement de mesures techniques et pédagogiques que nous avons à prendre pour élever notre grandissante jeunesse, de façon à répondre aux nécessités présentes de la situation qu'occupe la patrie dans le monde et aussi pour la mettre à la hauteur des luttes pour la vie." Ces paroles sont sages. Nous pouvons nous les appliquer, car nos "nécessités présentes" sont analogues. Comme l'Allemagne, du moins une certaine partie, nous sommes un pays agricole. Le surplus de notre natalité n'a pas besoin de s'expatrier, comme eux, et pourtant nous perdons des forces vives vers les Etats-Unis, tandis que des immigrants de tout acabit viennent grossir les rangs de nos colons dans l'Ouest ou de nos audacieux bandits de nos villes.

De grâce, abordons le problème de longue main. Il est à la base de notre survivance. Si nous n'intéressons de bonne heure les jeunes à désirer la vie la plus conforme à leurs aptitudes, ils partiront de chez-nous, ou choisiront un travail pour lequel ils ne sont pas aptes. Comment intéresser l'enfant à l'école? Ne tuons pas son initiative, stimulons-la par tous les moyens possibles, par l'étude de la nature, le jardin scolaire, le développement du sens de la responsabilité, etc. J'ai traité déjà de l'étude de la nature comme moyen d'intéresser l'élève à la classe. Voyons un peu si le jardin scolaire peut développer l'initiative de l'élève.

Du même avis que M. Bates, directeur de l'enseignement agricole de la Saskatchewan, je conseille que ce jardin soit à domicile et non à l'école. Car un jardin près de la maison rencontre mieux les conditions ordinaires de la vie rurale. Tout en aidant sa famille à faire les foins et autres travaux de la ferme, l'élève jardinier doit d'abord trouver le temps d'entretenir son jardin. Déjà ce jardinier en herbe sent qu'il entend une exploitation. Ses parents devront l'encourager, l'assister au besoin et lui inculquer peu à peu la fierté de son travail. Considérons-le plus qu'un porteur d'eau, ou un bon à tout faire. Ses mères et ses parents seront responsables de ses succès plus tard, et ceux-ci dépendront de l'esprit d'initiative et du sens de la responsabilité qu'ils auront développés dès le jeune âge chez ce futur citoyen.

C'est sur l'expérience personnelle surtout que nous bâtissons notre avenir. Sur un petit jardin, un bambin tant soit peu ambitieux et débrouillard peut s'initier à acquérir cette expérience. Pour

Les Pilules Galéguines pour le buste.



Les Pilules Idéales "Double-Force" ou les Pilules Galéguines, améliorent la santé et donnent une belle poitrine développée et ferme: succès assuré.

LE TRAITEMENT COMPLET POUR \$5.00

COMPAGNIE GALEGINE

57 MANSFIELD, MONTRÉAL..

Vous devriez essayer le



Vous serez charmé de sa saveur.

L'inciter à ceci, nous lui offrons un but immédiat: l'exposition scolaire. Mais souvenons-nous bien de ceci: cette exposition n'est pas la fin, mais un moyen d'enseignement rural que nous employons pour entretenir et réveiller l'intérêt et l'application de nos jeunes. A leur âge, l'appât d'une récompense, la perspective d'une fête ou d'un congé sont encore les plus puissants mobiles vers l'action. Mais en soi, il n'est pas salubre d'habituer trop longtemps l'enfant à travailler pour une prime. Il y perd la notion du devoir qui doit chercher l'effort pour lui-même. Car trop d'émulation finit par faire naître une jalousie mutuelle qui émusse peu à peu ce vrai sentiment du devoir.

La connaissance la plus salubre, c'est la connaissance de soi-même. Faisons donc en sorte que l'élève sache seulement s'il a mieux fait qu'auparavant. Le procédé est peut-être Anglais, mais il est de bonne pédagogie et fait "les self-made men".

Jé ne veux, en terminant, laisser

Un effet merveilleux. M. John Unger, de Stonington, Conn., écrit: "L'effet produit par le Novoro du Dr Pierre est simplement merveilleux et entièrement différent des autres remèdes. Je souffrais de douloureuses crampes dans mes pieds et d'éruption sur mon corps. Après avoir employé ce remède les crampes cessèrent bientôt et l'éruption disparut graduellement." Cette préparation végétale bien connue est un remède pour la constitution, elle affecte salutairement tous les organes du corps, débarrasse des impuretés et fortifie le système. Ne demandez pas ce remède au pharmacien il n'y a que les agents spéciaux qui puissent le fournir. Ecrire au Dr Peter Fahrney & Sons Co., 2501, Washington Blvd., Chicago, Ill. Livré exempt de douane au Canada.

croire qu'il n'y a que le jardin scolaire en agriculture pour développer l'initiative. Loin de là. Vous savez d'ailleurs que nous encourageons aussi les concours de Clubs d'éleveurs, même lors du Mérite Agricole des Jeunes, nous laissons les vainqueurs libres de choisir un prix agricole varié: soit des abeilles, un poulain, une machine, etc. De la sorte nous voyons l'orientation du jeune lauréat, et comptons l'aider plus tard dans l'exploitation choisie.

Adrien Desautels.

La bonne fermière

Le premier numéro de 1926 de cette coquette revue, destinée à nos ménagères et fermières, vient de paraître. Il contient, entre autres, les suivants: "Pour la Terre et le Foyer" par Monsieur Alphonse Desilets; "Le soin du lait à la maison" par Mlle Eveline Leblanc; "Mal et remèdes" par Mlle Marie-Anna Lemieux; "Revenons à l'industrie du lin" par Louis-M. Gagnon; "De l'Hygiène des dents, par Mlle" Hélène Durand; "L'heure de l'aiguille" d'Hélène Séguin; une bibliographie par "Yolande"; des notes sur l'exposition de travaux domestiques à Montréal, par M. Desilets, et sur les expositions de fermières et ménagères en 1926 par M. Joseph Morin. En outre, ce numéro contient de belle pages de poésie, des récits, contes et nouvelles fort intéressantes; des recettes, conseils pratiques, bons mots, etc.

Le prix de l'abonnement à la "BONNE FERMIERE" n'est que de 50 sous par année. Cette publication, soignée dans sa forme et la toilette typographique, plaira à toutes les lectrices des campagnes, villes et villages. Prière d'envoyer votre abonnement par bon de poste, mandat, ou chèque payable au pair. Adressez-vous à M. Joseph Morin, "LA BONNE FERMIERE, Casier postal 19, Faubourg S.-Jean, Québec.



La plus digestible des sucreries

Les adultes, comme les enfants, aiment à savourer notre pur Sirop de Maïs à cause de son goût délicieux.

Ce sirop est riche en éléments nutritifs et est facile à digérer. Les médecins le recommandent.

EDWARDSBURG CROWN BRAND SIROP DE MAÏS

The CANADA STARCH CO. LIMITED - MONTREAL CB 10

LA P... A P... MAG... se vend de... que toutes... marque... FABRIQUE... NE CONTIEN... LA CIE. E.W. TO MONTREAL

LE COM... Elle avait seize a... et voilà que, d'ém... en la paisible vie de... Du monde, elle... ville aux allures eff... d'enfants gâtés, de... bles à son goût du... distinction, et, tou... part du réel et du... choix en tournant l... de la campagne, ve... Jean le cousin, ser... Jeannette.

Colorez-l... Teinture... Vous teintrez... colorerez vos v... ments avec succès... votre domicile, en... ployant les "Teint... Dianants". Vous r... vez qu'à faire tre... per dans l'eau fro... lorsqu'il s'agit de t... tes délicates et pâ... ou de faire bou... pour obtenir des c... leurs fortes et pron... cées.

ALLEN NOUVEAUT... des plus récentes teir... Argent remboursé si... faction. Prix \$1.00 fr... à \$2.00, \$3.00 et \$5.0... George Grattant, Agt